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•НАВСТРЕЧУ 50-летию ВЛКСМ 
ДЕЛО ЗА ВАЛ\И, ДРУЗЬЯ! 

№ 145/12 — это номер при-
каза ректора МХТИ от 26 ян-
варя 1968 г гта об участии 
студентов во II туре Всесоюз-
ного конкурса студенческих ра-
бот по проблемам обществен-
ных наук, истории В Л К С М и 
международного молодежного 
движения. 

В этом году страна отмечает 
много знаменательных дат: 
150-летие со дня рождения 
Маркса, 50-летие Вооруженных 
Сил СССР и 50-летие Всесо-
юзного Ленинского Союза 
Коммунистической Молодежи. 
Этим революционным. событи-
ям и будут посвящены студен-
ческие работы. 

По решению министра выс-
шего и среднего специального 

' образования СССР и секрета-
риата ЦК В Л К С М от 31 де-
кабря 1967 года Всесоюзный 
конкурс студенческих работ 
проводится обязательно во 
всех вузах страны. В конкур-
се принимают участие все сту-
денты. 

Многие учащиеся нашего 
института заканчивают напи-
сание своих научных работ. 

Уже в марте начнутся студен-
ческие конференции в Менде-
леевке. На конкурс могут быть 
представлены и коллективные 
работы. 

При оценке студенческих 
докладов будет учитываться 
самостоятельность, творческое 
решение проблем общественных 
наук , умелое использование 
произведений классиков марк-
сизма-ленинизма. 

Желательно, чтобы студен-
ческие работы содержали вы-
воды и аргументированную 
критику идеологов антикомму-
низма и современного оппорту-
низма. 

В институте создана кон-
курсная комиссия из 12 членов 
под председательством про-
фессора, проректора инсти-
тута Б. И. Степанова. За-
меститель председателя комис-
сии — тов. Г. М. Уткин, за-
ведующий кафедрой истории 
КПСС и научного коммунизма. 

Всесоюзный конкурс II тура 
проводится в течение мая и 
июня 1968 года. Студентам 
I, II и III курсов есть еще 
время на обдумывание и на-
писание работ, а студенты 
IV курса не должны все за-
кончить до 1 апреля, так как 
в это время их учебный се-
местр в аудиториях уже за-
канчивается. 

Центром координации и по-
мощи студентам в научной ра-
боте является кабинет марк-
сизма-ленинизма, кафедры и 
преподаватели общественных 
наук. 

Н. ГРИБОВ, 
доцент. 

Д Л Я ВАС, Л Ю Б О З Н А Т Е Л Ь Н Ы Е 
Знаешь ли ты, что такое 

стекло, какова его структура? 
Знаешь ли, что стекло может 
быть прочнее металла? Знаешь 
ли, что до -сих пор не 
удается управлять процессами 
твердения цемента? 

Все это ты сможешь узнать, 
если придешь в НСО. Сам 
будешь участвовать в решении 
проблем, над которыми рабо-
тают кафедры нашего факуль-
тета. Это и вопросы получения 
лазерных стекол, и вопросы 
упрочнения стекла, и получе-

. ние новых, высокопрочных ма-
рок цемента. На всех кафед-
рах много работы, там ждут 
любознательных. Наиболее цен-
но, когда студенты начинают 
работать в НСО с младших 
курсов, тогда к окончанию ин-

ститута их работа вырастает 
в самостоятельный труд. 

Работа в НСО дает возмож-
ность применять на практике 
полученные знания, учит кри-
тически оценивать полученные 
сведения, помогает, вырабаты-
вать свою точку зрения па 
различные вопросы. 

Научная работа занимает 
очень много времени, но она 
приносит удовлетворение, ра-
дость творчества. Только такая 
.работа поможет сформиро-
вать студента как инженера-
исследователя. Ведь не секрет, 
что для этого явно недоста-
точно тех лабораторных работ, 
которые мы выполняем по спе-
циальности. На нашем фа-
культете учится свыше 500 че-
ловек, а научной работой на 

кафедрах занимаются только 
.30. Неужели среди силикатчи-
ков нет любознательных? Не 
верится. 

Приходите в НСО, вас ждут... 

Т. Ш Е Й Н И Н А , студентка. 

НА „ Х О Р О Ш О " „ О Т Л И Ч Н О " 
Кафедра политической эко-

номии с 'большим удовлетворе-
нием встретила начинание Ле-
нинского комсомола по органи-
зации конкурса студенческих 
работ по социально-экономиче-
ским дисциплинам. 

В первом конкурсе, посвя-
щенном 50-летию Великого 
Октября, участвовало более 
двухсот студентов. Кафедра 
рассмотрела сто шестьдесят 
восемь рефератов. Многие из 
них получили высокую оцен-
ку. Девять работ были на-
правлены на городской кон-
курс. 

Рефераты, представляемые 
на конкурс, как правило, за-
слушиваются на семинарах и 
конференциях по лекционным 
потокам. Они подвергаются 
•серьезной критике и обсужде-
нию. 

Отрадно отметить, что со-
держание рефератов далеко 
выходит за пределы про-
граммного и лекционного ма-
териала. Студенты обогащают-
ся не только новой терминоло-
гией, но и делают первые са-
мостоятельные шаги 'в обобще-
нии труднейших теоретических 
вопросов. 

Однако при проведении этой 
работы возникает .немало труд-
ностей и недостатков. Можно 
.было бы привести массу слу-
чаев формального подхода к 

важному делу. Д в е наши ра-
боты, представленные на го-
родской конкурс (рефераты 
Савицкого и Гинзбурга), на-
брали только по четыре очка 
из' десяти возможных. 

В первом семестре этого 
учебного года студенты третье-
го курса уже представили бо-
лее ста пятидесяти рефератов. 
Сейчас предстоит работа по 
разделу курса «Социализм» и 

по подготовке теоретических 
конференций на тему: «Хозяй-
ственная реформа в действии». 

Прошедшая зимняя сессия 
показала , ' что студенты, при-
нимавшие участие в разработ-
ке тех или иных тем по курсу 
политэкономии, сдали экзаме-
ны только на «отлично» и «хо-
рошо». 

А. КАЗАНЦЕВ, 
доцент. 

Слушатели химического отделения Народного университета 
технического прогресса. Ректор отделения <• профессор 
М. X. Карапетьянц. 

Фото О. БУЛДАКОВА. 

К О Н К У Р С НА Л У Ч Ш У Ю 
I Г Р У П П У 

ВПЕРЕДИ ГРУППА Т-11 
Проведение конкурса на луч-

шую группу по черчению ста-
ло традиционным на кафедре 
начертательной геометрии и 
машиностроительного черчения. 
Конкурс ставит несколько ус-
ловий. Во-первых, к сдаче чер-
тежи надо готовить обязатель-
но в срок или, еще лучше, до-
срочно. И, наконец, обязатель-
ным условием является завер-
шение полученных заданий 
всей группой к началу зачет-
ной сессии. 

В этом учебном году работа 
студентов над чертежами от-
личалась странной особен-
ностью; если первые две гра-
фические работы многие сда-
вали в срок и досрочно, то по-
следняя — третья затяги-
валась до самой сессии, неко-
торые вообще не смогли уло-
житься в срок. Причем нали-
цо разрыв в нормальной рабо-
те над чертежами между (Вто-
рым и третьим заданиями. 

На заседании кафедры пре-
подаватели отмечали, что поч-
ти во всех группах ребята при-
ходили на занятия в первые 

недели с «пустым» треть-
им листом, объясняя это тем, 
что в дайный момент у них 
большая загруженность по дру-
гим предметам. Усилия, пред-
принятые кафедрой для улуч-
шения сложившегося положе-
ния (Дополнительные консуль-
тации, сообщения в деканаты 
о нерадивых студентах), не да-
ли заметных сдвйгов. В ре-
зультате к зачетной сессии без 
задолженности подошла толь-
ко группа Т-11. По отзыву 
преподавателей И. Г. Козиной 
и И. И. Шерстенниковой, тре-
угольник группы (староста 
С. Воинова, комсорг А. Арте-
мов, профорг Е. Павлова) 
сыграл большую роль в орга-
низации коллектива на рит-
мичную работу. Наиболее час-
тыми и многочисленными посе-
тителями консультаций по чер-
чению были студенты из Т-11. 

Более сильные студенты ока-
БЫвали помощь отстающим. 

Коллектив кафедры поздрав-
ляет группу-победительницу с 
успехом, а остальным желает, 
чтобы во втором семестре они 
направили свои усилия не 
только на плановую работу с 
чертежами, но и па более уг-
лубленное изучение предмета. 

По условиям конкурса сту-
денты группы Т-11 будут на-
граждены ценными подарками. 

А. АФАНАСЬЕВ, 
старший преподаватель. 

С Е Г О Д Н Я 
В Н О М Е Р Е : 

® К юбилею Ленинско-
го комсомола. 

Экзамен по предмету «Про-
цессы и аппараты». Преподава-
тель А. М. Семинихин доволен 
ответом студентки вечернего 
отделения, пятикурсницы Люд-
милы Романовой. 

Фото О. БУЛДАКОВА. 

# Передовая кафедра. 

9 Идти в ногу со вре-
менем. 

© О чем пишут вузов-
ские газеты. 

© К Л У Б ^ И Н Т Е Р Н А Ц И О -
Н А Л Ь Н О Й Д Р У Ж Б Ы . 

@ СПОРТ. 

© И З Д А Н О В Л О Н Д О Н Е . 

Орган п а р т к о м а , к о м и т е т а В Л К С М , п р о ф к о м а , м е с т к о м а и р е к т о р а т а 
Московского ордена Ленина химико-технологического института им. Д. И. Менделеева 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 
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Вот у ж е несколько десятилетий существует в нашем институте кафедра технологии электрохи-
мических производств. Коллектив кафедры плодотворно работает над решением проблем, кото-
рые по тематике имеют два основных направления: 

1) электроосаждение металлов и сплавов с целью нанесения покрытий на поверхность ме-
таллических изделий и получения металлических порошков; 

2) электросинтез органических веществ. 
Ежегодно кафедра дает путевку в жизнь новому отряду инженеров-электрохимиков. 

З Д Е С Ь Р О Ж Д А Ю Т С Я О Т К Р Ы Т И Я 

I НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ 

Ч а у что - исследовательская 
в а б о т а в вузе является одной 
из наиболее в а ж н ы х форм ра -
боты любой к а ф е д р ы . Она не 
только о б о г а щ а е т знаниями ис-
следователя , по помогает вос-
питызать студенческую моло-
д е ж ь в д у х е л ю б в и к избран-
ной ими специальности, приви-
вать и совершенствовать навы-
ки в постановке и проведении 
экспериментов, и, наконец, она 
доставляет большое внутрен-
нее удовлетворение с а м о м у 
экспериментатору . 

Р Е З У Л Ь Т А Т Ы 
И С С Л Е Д О В А Н И Й — 

В ПРАКТИКУ 

На к а ф е д р е технологии элек-
трохимических производств на-
учно -исследовательской работе 
уделяется большое внимание. 
Особенно большое развитие 
она получила после с о з д а н и я 
в 1957 году проблемной лабо-
ратории электросинтеза . Бла -
годаря этому значительно 
улучшилось оснащение кафед-
ры необходимым современным 
оборудованием. Кроме того,® 
последние годы значительно 
возросло число р а б о т , ' выпол-
ненных аспирантами, а т а к ж е 
хоздоговорных работ , финанси-
руемых (промышленностью. 

У нас почти нет работ, ко-
торые носили бы характер чи-
сто теоретического исследова-
ния. В большинстве случаев 
ставится п р е ж д е всего з а д а ч а — 
р а з р а б о т а т ь новый, более эф-
фективный технологический 
процесс д л я промышленности, 
улучшить качество продукции 
и условий труда в производ-
стве. В любой такой работе 
всегда находятся т а к ж е вопро-
сы теоретического характера , 
требующие изучения законо-
мерностей электродных про-
цессов, природы и м е х а н и з м а 
электрохимических реакций и 
тому подобное . Удачное реше-
ние этих вопросов придает та-
кой р а б о т е и научную и прак-
тическую ценность, т а к как 
наряду с пользой д л я -промыш-
ленности она вносит некото-
рый в к л а д и в науку данной, 
еще очень молодой отрасли 
производства . Некоторые аспи-
рантские работы по тематике 
связаны с работами, выполняе-
мыми по з а д а н и я м промышлен-
ности. 

В результате научных иссле-
дований -предложены новые 
перспективные технологические 
процессы, многие из которых 
•внедрены или приняты к внед-
рению в промышленность . Так, 
широкое применение в про-
мышленности получили элек-
тролитические процессы цин-
кования и кадмирования из 

комплексных нецианистых элек-
тролитов (взамен ядовитых 
цианистых) , блестящего нике-
лирования,- покрытия сплавами 
олово—никель, олово—висмут , 
олово—свинец. цинк—.никель, 
электролитического серебрения 
пои повышенных плотностях 
тока. 

Исследования по вопросам 
электроосаждения некоторых 
сплавов, получение блестящих 
п в ы р а в н и в а ю щ и х поверхность 
изделий осадков никеля вы-
полнялись т а к ж е ,по з а д а н и ю 
Совета Экономической Взаимо-
помощи. Р е з у л ь т а т ы этих ра-
бот были одобрены на коорди-
национных с о в е щ а н и я х делега-
ций стран . СЭВ и м е ж д у н а -
родных -симпозиумах в Болга -
рии в 1965 -году и в Совет-
ском Союзе в 1967 году. И з 
работ по электрохимическому 
синтезу внедрен в промыш-
ленность электросинтез изо-
масляной кислоты ( з а в о д име-
ни Войкова) и принят к 
внедрению процесс электроли-
тического получения себацино-
вой кислоты. 

Р е з у л ь т а т ы исследователь-
ских работ , выполненных за 
последние д в а года, опублико-
ваны в 40 статьях . Практиче-
ская ценность научных иссле-
д о в а н и й и их оригинальный 
х а р а к т е р признаны в ы д а ч е й 
сотрудникам к а ф е д р ы более 
чем 60 авторских свидетельств, 
-в т о м числе 12 -свидетельств 
получены -именно за -последние 
д в а года . П р и з н а н а целесооб-
разность патентования некото-
рых р а з р а б о т а н н ы х на к а ф е д -
ре процессов з а границей, на-
пример процесса получения се-
бациновой кислоты. 

В настоящее время на ка-
федре р а б о т а ю т 17 аспиран-
тов, 5 человек обучаются в 
заочной аспирантуре. В по-
следнее в р е м я аспиранты, как 
правило, з аканчивали свои ра-
боты в установленные сроки. 
Этому способствовали в значи-
тельной степени удачный йод-
бор контингента , хорошо про-
д у м а н н а я т е м а т и к а и методика 
экспериментальной работы, си-
стематические консультации и 
контроль за выполнением зада -
ний, д о к л а д ы аспирантов на 
коллоквиумах . В 1966—67 го-
дах 7 аспирантов и 1 сотруд-
ник з а щ и т и л и диссертации на 
соискание ученой степени кан-
дидата наук. 

Т В О Р Ч Е С К И Е СВЯЗИ 

Б о л ь ш у ю помощь о к а з ы в а ю т 
преподаватели и сотрудники 

к а ф е д о ы промышленности. 
Многолетнее творческое содру-
ж е с т в о п о д д е р ж и в а е т с я с та-
кими крупными з а в о д а м и , как : 
ГАЗ, З И Л , М З М А , «Электро-, 
свет» и другими. Активное уча-
стие принимает к а ф е д р а в ор-
ганизации и проведении р а з -
личных научно-технических 
конференций, в том числе и 
м е ж д у н а р о д н ы х (в Ч С С Р , 
Г Д Р , В Н Р . П Н Р , Б Н Р и Ан-
глии) , на которых п р е п о д а в а -
тели и сотрудники -выступают с 
д о к л а д а м и (Кудрявцев , Круг-
ликов, Тютина, Головчанская , 
С м и р н о в а ) . 

Научно - исследовательские 
работы сотрудников к а ф е д р ы 
неоднократно з а в о е в ы в а л и при-
зовые места на конкурсах и 
смотрах, отмечались медаля -
ми, почетными дипломами , 
грамотами и д е н е ж н ы м и пре-
миями. Так, в 1961 году ра-
боты по электроосаждению 
сплавов олово — никель и 
цинк—никель, а т а к ж е по цин-
кованию из нецианистых элек-
тролитов были удостоены 8 ме-
д а л е й В Д Н Х (золотая , се-
ребряные и бронзовые) . В 
1967 году работы по электро-
о с а ж д е н и ю металлов и спла-
вов отмечены на В Д Н Х дип-
ломом почета, серебряной ме-
д а л ь ю и благодарностями . 

Р а б о т а по электроосажде-
нию серебра (механизм и ин-
тенсификация процесса ) , кроме 
д е н е ж н ы х премий от М Х Т И и 
ВХО, была н а г р а ж д е н а в 1967 
году Американским обществом 
гальваностего® дипломами по-
>чета (Кудрявцев , Нечаев , Бек) 
как л у ч ш а я работа из опубли-
кованных в литературе по 
э л е к т р о о с а ж д е н и ю благород-
ных металлов . 

Исследование по электро-
синтезу себациновой кислоты в 
1966 году было отмечено бла-
годарностью и премией Мини-
стерства высшего и среднего 
специального образования 
Р С Ф С Р (Фиошвн, А в р у ц к а я и 
сотрудники) . 

П р и с у ж д е н и е к а ф е д р е техно-
логии электрохимических про-
изводств второго места на об-
щеинститутском конкурсе обя-
зывает весь коллектив прило-
ж и т ь еще больше усилий в 
учебной, научно-исследователь-
ской и вспомогательной рабо-
те. 

Н. К У Д Р Я В Ц Е В , 
профессор. 

• • 

НАГРАДА ЗА ТРУД 

Р а б о т а к а ф е д р ы по электро-
о с а ж д е н и ю серебра была удо-
стоена .премий М Х Т И и Все-
союзного химического общест-
ва , а . в 1967 г. тт. Кудрявцев , 
Нечаев и Бек были н а г р а ж д е -
ны почетными дипломами Аме-
риканского общества гальвано-
стегов. И х работа была при-
знана лучшей из опубликован-
ных в литературе по электро-
о с а ж д е н и ю благородных ме-
таллов . 

Н а с н и м к е : диплом Аме-
риканского общества гальвано-
стегов. 

: Сотрудники ;кафедры элек-
трохимии принимают активное 
участие в общественной жиз : . 
ни института и других органи-
заций. Всем и з в е с т н о , ' ' какую 
огромную партийную работу 
ведет доцент К. М. Тютина, 
я в л я я с ь секретарем парткома 
института и к а н д и д а т о м в чле-
ны М Г К К П С С . Старший на-
учный сотрудник Т. Г. Смирно-
ва — депутат Тимирязевского 
районного Совета , старший на-
учный сотрудник И. А. Авруц-
кая — председатель партбюро 
факультета . 

Вот у ж е несколько лет про-
фессор Н. Т. Кудрявцев руко-
водит секцией з а щ и т н ы х ме-
таллопокрытий .в Д о м е науч-
но-технической пропаганды им. 
Ф. Э. Д з е р ж и н с к о г о и являет-
ся членом редколлегии ж у р н а -
ла « З а щ и т а металлов» . Про-
фессор М. Я. Фиошин являет-
ся председателем химической 
секции Совета общества «Зна-
ние» института м членом ред-
коллегии ж у р н а л а «Электро-
химия». 

Регулярно читаются лекции 

на химзаводе имени Войкова , 
где в последнее время расши-
ряется применение электрохи-
мических методов для синтеза 
неорганических и органических 
реактивов . 

Н а д проблемой нерастворимых анодов д л я электросинтеза 
работает группа сотрудников к а ф е д р ы под р у к о в о д с т в о м . 
доцента Н. Г. Бахчисарайцьян. П р е д л о ж е н н ы й анод из дву-
окиси свинца позволяет заменить дорогостоящую платину в 
промышленном электролизе . 

Н а с н и м к е : м л а д ш и й научный сотрудник В. Волгина у 
осциллографического п о л я р о г р а ф а . 

ПОИСК* ПРИНОСИТ УСПЕХ 
На к а ф е д р е технологии элек-

трохимических производств 
большое внимание уделяется 
укреплению с в я з и учебно-мето-
дической и научно-исследова-
тельской работы. Это в ы р а -
ж а е т с я , например ,в том, что 
в учебном процессе принима-
ют участие не только препо-
д а в а т е л и , но и научные со-
трудники, которые р у к о в о д я т 
студенческими практикумами , 
курсовым и дипломным проек-
тированием. Поэтому большин-
ство курсовых и дипломных 
з а д а н и й с в я з а н о с основными 
направлениями научной дея-
тельности кафедры. Р е з у л ь т а -
ты дипломных работ , к а к пра-
вило, опубликовываются , неко-
торые проекты находят свое 
воплощение на производстве . 

П р е п о д а в а т е л и -кафедры уча-
ствуют во всех в и д а х учебного 
процесса. И д е т непрестанная 
р а б о т а по улучшению качест-
в а лекций. П р е п о д а в а т е л и 
стремятся к и з л о ж е н и ю наибо-
лее существенных, принципи-
альных положений , используют 
м а т е р и а л ы новейших достиже-
ний, в том числе р е з у л ь т а т ы 
работ к а ф е д р ы ; практикуется 
применение и л л ю с т р а ц и й — 
чертежей конструкций аппара-
туры, технологических схем, 
демонстрируются образцы хи-
мических источников тока , 
гальванических покрытий. Не-
редко п о к а з ы в а ю т с я кинофиль-
мы. К чтению лекций привле-
к а ю т с я и м о л о д ы е члены кол-
лектива — аспиранты; качест-
во л е к ц и й ' о б с у ж д а е т с я н а за-
седаниях кафедры. ' 

В с в я з и с переходом инсти-
тута на новый учебный план 
к а ф е д р а имеет у т в е р ж д е н н ы е 
учебные и рабочие планы, 
программы по к у р с а м и мето-
дические у к а з а н и я д л я студен-

З а последнее время на к а ф е д р е освоен р я д 
современных методов исследования. Так, на-
пример, д л я изучения тонкого механизма 
электродных реакций используются результа-
ты измерений емкости двойного электричес-
кого слоя. 

Н а с н и м к е : аспирант А. Груздев за 
измерениями. 

1ж миш тяж нлтж 
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тов дневного, вечернего и за-
очного отделений, а т а к ж е ме-
тодические указания по курсо-
вому и дипломному проекти-
рованию. З а к а н ч и в а е т с я рабо-
та над учебными пособиями к 
практическим з а н я т и я м -по при-
кладной электрохимии. 

З а последние годы значи-
тельно увеличилось число вы-
пускников к а ф е д р ы , направ-
л я е м ы х в заводские лаборато-
рии и научно-исследователь-
ские институты. П о э т о м у воз-
росла необходимость приобре-
тения студентами самостоя-
тельных навыков в научно-ис-
следовательском труде . 'Сей-
час от 30 до 50 процентов 
времени в спецпрактикумах 
выделено на проведение науч-
ных р а б о т с использованием 
наиболее новых и совершен-
ных методик и приборов, ко-
торыми располагает к а ф е д р а . 

Р я д дипломных работ осу-
ществляется теперь непосред-
ственно в заводских лаборато-
р и я х под руководством препо-
давателей к а ф е д р ы и сотруд-
ников предприятия . Это позво-
ляет приобщить будущих ин-
ж е н е р о в к решению конкрет-
ных задач , интересующих дан-
ную отрасль промышленности, 
способствует более глубокому 
усвоению специальной дисцип-
лины, воспитывает у молодого 
специалиста творческое отно-
шение к своему труду . Напри-
мер, многие технические про-
блемы, интересующие химиче-
ский з а в о д и у е н и Войкова , 
были решены при активном 
участии студентов-электрохи-
миков . 

С в я з ь с выпускниками, вы-
р а ж а ю щ а я с я в систематиче-
ских консультациях и прове-
дении совместных работ и их 
внедрении, привлечении инже-
неров к руководству произ-
водственной практикой и про-
ектированием, рассматривает -
ся кафедрой не только к а к 
оказание помощи своим пи-
томцам. Такое с о д р у ж е с т в о 
обогащает и наш коллектив , 
н а д е ж н о связывает его со 
многими организациями, по-
зволяет иметь более полное 
представление о проблемах , 
диктуемых практикой. С дру-
гой стороны, учитывая требо-
вания, предъявляемые к со-
временному инженеру-электро-
химику, мы д о л ж н ы корректи-
р о в а т ь планы своей учебной и 
научной работы. 

Н. БАХЧИСАРАЙЦЬЯН, 
доцент. 
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ДОБРОЕ СЕРДЦЕ УЧЕНОГО 
Аспирантам физико-химикам 

часто бывает необходимо об-
судить некоторые вопросы и 
получить советы от знающего, 
компетентного в научных во-
просах человека. Многие из 
нас еще со студенческих лет 
знают доцента кафедры орга-
нической химии Конкордию 
Павловну Преображенскую. 
Это специалист с очень широ-
ким кругозором iB области ор-
ганической химии и огромным 
опытом исследователя. Кон-
кордия Павловна очень чутко 
относится к запросам молоде-
жи. Она никогда не жалеет 
времени и труда , чтобы объ-

яснить, посоветовать и помочь. 
От товарищей, работающих 
сейчас на Дорогомиловском 
заводе, мы знаем об интерес-
ном цикле лекций, которые чи-
тала Конкордия Павловна : о 
новейшем развитии органиче-
ского синтеза для научных ра-
ботников и инженеров завода . 

Д в а д ц а т ь пять лет жизни и 
творческого труда отдала 
К- П. Преображенская кафед-
ре органической химии Менде-
леевского института. Мы хо-
тим, чтобы Конкордия Пав-
ловна знала, что ее помощь, 
долгие консультации, ценные 
ответы и все ее доброе и чут-

кое отношение к начинающем 
научным работникам были не-
наирасными. Они много раз 
помогли найти правильный 
путь в решении трудных д л я 
нас задач и оставили чувство 
глубокого уважения и благо-
дарности. Пожелаем ей новых 
творческих успехов на нелег-
ком пути преподавателя и ис-
следователя. 

Г. АКИМОВА, Т. [ПАШ-
КОВА, Н. ТОРОПЦЕВА, 
В. ГРИЗЛОВ, аспиран-
ты кафедры физической 

— — — Е Р Е В А Н - Б А Н У — Т Б И Л И С И 
ЭТО Б Ы Л А И Н Т Е Р Е С Н А Я Э К С К У Р С И Я 

ПО СТРАНИЦАМ 

ВУЗОВСКИХ ГАЗЕТ 

ДЕЙСТВУЕТ СОВЕТ 
ПЕРВОКУРСНИКОВ 

Совет первокурсников с по-
мощью комитета В Л К С М под-
ведет итоги экзаменов. 

После к а ж д о г о экзамена 
преподаватели будут подво-
дить итоги экзаменов, выяв-
лять слабые и сильные сторо-
ны знаний. 

После сессии будут высланы 
письма родителям о сдаче эк-
заменов первокурсниками. 

«Дагестанский 
университет». 

В воскресенье утром возвра-
тилась из Тбилиси группа ино-
странных студентов, побывав-
шая во время зимних каникул 
в кавказских столицах: Ерева-
не, Баку, Тбилиси. Почти все 
в первый раз имели возмож-
ность познакомиться и рас-
смотреть памятники культуры 
и искусства Армении, Азербай-
д ж а н а и Грузии. Впечатления 
от увиденого отличные. До-
статочно упомянуть концерты 
в Ереване, Баку, красивый ба-
лет «Горда», который экскур-
санты посмотрели в Тбилиси. 
После концерта Р. Бейбутова 
в Б а к у состоялась встреча ар-
тиста со студентами. Все по-
лучили автографы от замеча-
тельного певца Азербайджана . 

Небезинтересно, конечно, бы-
ло и посещение винного завода 
в Тбилиси, где гостей щедро 
угостили хорошим грузинским 

вином. В винном погребе за-
вода хранились бутылки с ви-
нами, французскими коньяка-
ми, запечатанными 50 и более 
лет тому назад, а некоторые 
д а ж е с времен. Наполеона! 

Очень много впечатлений, 
о которых приятно вспомнить. 
Новые знакомства, новые 
друзья, интересные разгово-
ры -— вот что д а л а эта экскур-
сия студентам. Конечно, были 
и некоторые неудачи, связан-
ные с организационными во-
просами, но это все забывает-
ся. Остается в памяти солнце 
Азербайджана , улыбки госте-
приимной Грузии и Армении, 
а т а к ж е наше «спасибо» гор-
кому В Л К С М — организатору 
этой экскурсии. 

ХРИСТОФОРОВА 
ВЕСЕЛА ИВАНОВА, 

студентка. 

„ПОСРЕДСТВЕННОСТЬ-НЕЕСТЕСТВЕННА" 
К а ж д о м у ли студенту под 

силу сознательное отношение 
к учебе? В принципе — да, 
но иногда можно услышать, 
что в МВТУ существование 
студента ставится, так ска-
зать, на «научную» основу — 
мол, ценность молодого орга-
низма в том, что он выживет. 
Ч а щ е всего это происходит по-
тому, что студент не облада-
ет достаточным трудолюбием • 
и упорством, а оставить вуз у 

СОВЕТ АСПИРАНТОВ 

i 

i 

Совет аспирантов — моло-
дая, недавно созданная обще-
ственная организация Л Т И , 
избрана на общем собрании 
аспирантов в марте 1967 года-

Совет аспирантов был орга-
низован в целях оказания ас-
пирантам помощи в вопросах, 
связанных с научной работой, 
направленной на своевременное 
и качественное выполнение ими 
учебных программ и индивиду-
альных планов по подготовке 
диссертаций и защите их в 
установленные сроки. П о на-

сж&дсищ 
Ш 

правлениям работы состав со-
вета аспирантов делится на 
секторы: научно-педагогичес-
кий, политико-массовый и жн-
лищно-бытовой. 

«Технолог». 

него не хватает смелости. Зна-
чит, решает студент, надо прос-
то ехать на «тройках» — «вы-
живать». И происходит у него, 
с одной стороны, накопление 
информации ради того, чтобы 
удержаться в вузе, с другой 
ж е стороны — полное умира-
ние любознательности к науке. 

Поэтому с самого начала 
своей учебы вы просто не име-
ете права быть обыкновенной 
посредственностью. Стремитесь 
попасть в лабораторию, стре-
митесь как можно больше об-
щаться с нашими учеными, не 
бойтесь з а д а в а т ь им «детские» 
вопросы, а бойтесь долго оста-
ваться ребенком. Уничтожьте в 
себе слезы неверия в собствен-
ные силы, — оно не принесет 
пользы ни обществу, ни вам 
самому. 

«Бауманец». 

В стрелковой секции регулярно проводятся тренировки. 
Сейчас стрелки готовятся к достойной встрече 50-летия 
Вооруженных Сил СССР. 

ФАКУЛЬТЕТ ЗДОРОВЬЯ 
Оздоровительно - спортивный 

лагерь нашего института — 
один из старейших среди ву-
зовских лагерей страны.. 

Основы этого лагеря были 
заложены еще в 1938 году. 
После Великой Отечественной 
войны, начиная с 1946 года, 
спортивно-оздоровительный ла-
герь организуется ежегодно. 

В настоящее время за на-
шим институтом решением Мос-
облисполкома закреплен зе-
мельный участок в 5 гекта-
ров, расположенный вблизи 
станций «Театральная» по Бе-
лорусской-железной дороге, в 
одном из красивейших мест 
Подмосковья. 

Летом 1967 года наш ла-
герь участвовал в конкурсе на 
лучший оздоровительно-спор-
тивный комплекс, объявлен-
ный МГС С Д С О «Буревест-
ник». И з 44 вузовских лагерей 
наш занял 3-е место. Работа 
лагеря признана хорошей. Ин-
ститут н а г р а ж д е н грамотой 
Московского городского совета 
студенческого Д С О «Буревест-
ник». Отмечена деятельность 
группы сотрудников и .препо-
давателей института, прини-
мавших участие в создании и 
работе лагеря. 

Высокая оценка обязывает 
нас в будущем летнем сезоне 
работать еще активней, как 
можно лучше организовать 
летний отдых студентов, по-
высить качество учебно-трени-
ровочных, политико-воспита-
тельных и культурно-массовых 
мероприятий. 

Сейчас ректорат института 
уделяет очень большое вни-
мание дальнейшему благоуст-
ройству лагеря. Ведутся рабо-
ты по бурению артезианской 
скважины для бесперебойного 
снабжения лагеря водой; про-
изведена нивелировка легко-
атлетического спортивного яд-
ра, которое позволит иметь 
нормальную беговую д о р о ж -
ку, секторы для п р ы ж к о в и 
метаний. В первом квартале 
этого года намечено соору-
жение водоема для купания. 
Предварительные работы для 
этого у ж е проведены. 

Идет подготовка к строи-
тельству шиферных летних 
спальных павильонов, которые 
заменят палатки. 

З а летний период должно 
быть заложено строительство 
дома-клуба и ргаобудки. 

М ы надеемся, что общими 
усилиями всего коллектива 
института мы сделаем наш ла-
герь еще лучше, превратим 
его в настоящий факультет 
здоровья. 

А. ЕЖКОВ, 
заведующий кафедрой 

фязвоспйтания. 
А. ПОСТНИКОВ, 
начальник лагеря, 

старший преподаватель. 

Щмспмплтш 
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«ПЯТЬ ИНТЕРВЬЮ» 

На заметку, напечатанную в 
газете «Менделеевец» в № 30 
(1002) от 14 ноября 1967 го-

да, сообщаем, что отделом 
главного механика приняты 
следующие меры: 

1. Улучшена работа приточ-
ной камеры тепловой завесы. 

2. Пущена в эксплуатацию 
дополнительная камера при-
точной вентиляции, подающая 
подогретый воздух в вести-
бюль главного корпуса. 

А. МОРГУНОВ, 
главный механик. 

К А Н И К У Л Ы 
ГЛАЗАМИ ХУДОЖНИКА 

А. ДРУЗЕНКО 
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А как провел каникулы ты? 

— Мы вам заявление принесли. 
— Минуточку. Дайте-ка сначала ва-

ши зачетные книжки 

НАШ ОТДЕЛ СПРАВОК 

ЗАЩИТА 
ДИССЕРТАЦИЙ 

28 
в"10 часов на соискание уче-

ной степени кандидата хими-
ческих наук В. Н. Буяновым 
на тему: «Исследования в об-
ласти синтеза серусодержа-
щих производных индола»; 

в 11 часов на соискание уче-
ной степени кандидата хими-
ческих наук Э. И. Федоровой 
на тему: «Спектры произ'вод-
ных- 4-бензилиденаминостиль-
бена и 4-бензоиламиностильбе-
на, содержащих нитро- и ди-
метиламиногруппы»; 

в 10 часов на соискание уче-
ной степени кандидата хими-
ческих наук А . . Г. Шабановой 
на тему: «Синтез и исследова-
ние свойств азотсодержащих 
полимеров с ацетиленовыми 
группировками в цепи»; 

в 11 часов на соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук Л. Л. Щегловым 
на тему: «Разработка основ 
технологии получения и пе- . 
реработки и исследование 
свойств дозирующихся стекло-
волокнитов». 

Редактор Б. В. ГРОМОВ 
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